









Baru. Hal ini terlihat dari indikasi majunya lembaga amal usaha, serta peranan kepolitikan para pemimpin Muhammadiyah. Seluruhnya merupakan bagian dari indikasi pentingnya kemampuan mengantisipasi perubahan sosial dan politik pada waktu itu.

Menjelang 1980-an keadaan Indonesia telah berubah. Jika pada awal Orba bertumpu pada dukungan organisasi yang anti komunis, maka kemudian digantikan oleh orsospol. Karena itu keamanan institusi ini menyebabkan Muhammadiyah hanyalah organisasi keagamaan, dan karena itu tidak lagi memiliki kesempatan untuk menyalurkan distribusi yang memadai.

Perubahan ini didukung kebijakan pembangunan yang menyebabkan akses ekonomi sektor perkotaan menjadi semakin kuat. Hal demikian kuatnya kelompok menengah kota secara ekonomi, politik dan kebudayaan. Sehingga Muhammadiyah mulai tersalip. Hadirnya kegiatan sosial, keagamaan, pendidikan maupun kemanusiaan yang disponsori kekuatan ekonomi dan politik ternyata lebih mampu menggerakkan perubahan.

Sementara hadirnya intelektual kampus yang lebih bebas semakin mengembangkan pembaruan di bidang iptek dan pemikiran keagamaan bebas, di luar organisasi keagamaan. Gerakan ini telah mengambil alih proses modernisme secara hakiki, Setelah Muhammadiyah dinilai oleh









































daannya sebagai derakan Islam.

3. Dalam gerakan amal usaha ditandai dengan semakin berkembangnya jumlah (kwantitas dan mutu (kwalitas) amal usaha persyarikatan dengan kecenderungan adanya upaya upaya serius untuk mengaktualitasasikan segenap potensi yang dimilikinya.
4. Dalam bidang organisasi ditandai dengan semakin meningkatnya upaya-upaya konsolidasi, selain makin meningkatnya pelaksanaan program persyarikatan yang di wujudkan oleh Majelis / Badan / Lembaga da organisasi otonomnya.
5. Dari segi kepemimpinan, terutama di tingkat Majelis, keikutsertaan kaum intelektual dalam jumlah yang besar telah pula menambah semaraknya aktivitas pemikiran dalam segala kegiatan Muhammadiyah.
6. Dalam pengembangan masyarakat, selain yang menjadi bidang garap amal usaha Muhammadiyah, ditandai dengan perintisan dan pengembangan program peningkatan kehidupan sosial ekonomi masyarakat bawah di pedesaan dan daerah suku terasing, masyarakat tranmigrasi dan sebagainya.
7. Makin semaraknya aktivitas Perguruan Tinggi Muhammadiyah sebagai salah satu basis bagi pengadaan sumber daya manusia maupun bagi pengembangan pemikiran Islam sesuai dengan hakekat perguruan tinggi sebagai lemb-



